
 

 

Participes passés verbaux ou participes passés adjectifs 
 

Exercice écrit 

 

Les participes passés peuvent être employés verbalement ou comme adjectifs. 

- Hélas ! Vos fleurs ont fané. (Participe passé verbal ) 

- Mais qui garderait longtemps des fleurs fanées ? (Participe passé employé comme adjectif épithète) 

  

Le participe passé employé comme adjectif est épithète ou attribut du sujet et s’accorde, comme l’adjectif qualificatif, en 

genre et en nombre avec le nom qu’il décrit ; il en indique la qualité ou l’état. 

 

 

 

Exercice écrit n° 1 Participes passés verbaux, participes passés employés comme adjectifs ou noms. A 2 – B 1 

Dites quelle est la fonction des participes passés suivants : participes passés verbaux, adjectifs ou noms. 

Ex : Elle a appris (………..) des mots inconnus (……….) qui sont ignorés (……….) ou oubliés (……….). 

       Elle a appris (pp verbal) des mots inconnus (adjectif épithète) qui sont ignorés (adjectif attribut) ou oubliés (adjectif 

attribut). 

1  Les choses vues (………..) dans ce reportage n’avaient jamais été vues (………..) auparavant. 

2  Les sénateurs sont élus (………..) par des élus (………..) qu’on appelle grands électeurs. 

3  Il a pris (………..) le bras de son adversaire et lui a fait une prise (………..) qui l’a pris (………..) par surprise. 

4  Il a dû (………..) récupérer son dû (………..). Il s’agissait d’une somme importante, due (………..) depuis longtemps. 

5  Elle a fait (………..) ce qu’il fallait, c’est un fait (………..). Le travail fait (………..) a été bien fait (………..). 

6  
Les plats surgelés (………..) sont souvent cuisinés (………..) avec trop de sel et trop de sucre. Il est plus sain de 

manger les plats que l’on a cuisinés (………..) à la maison. 

7  
Les participants ont partagé (………..) leurs expériences. Les résultats ainsi partagés (………..) ont contribué 

(………..) à une solution consensuelle. 

8  
Elle a reçu (………..) le reçu (………..) de ses achats. Après l’avoir reçu (………..) elle l’a ajouté (………..) à sa 

déclaration d’impôts. 

9  

Au bureau des objet trouvés (…….), ils ont retrouvé (………..) le portefeuille qu’ils avaient perdu (………..).  

Trouvé (………..) dans le métro par une personne âgée (………..), il y avait été déposé (………..) quelques jours 

avant. 

10  
Mélangé (………..) au vin blanc, le fromage râpé (………..) a fondu (………..) pour se transformer en une bonne 

fondue (………..)  savoyarde,  

11  Elle est morte (……..) de mort (………..) naturelle. On dit aussi qu’elle est morte (……..) de sa belle mort (………..). 

12  
Elle a osé (………..) faire une remarque trop osée (………..), et ça n’a pas plu (………..). Elle a été (………..) très 

critiquée (………..) et a dû (………..) s’excuser. 

                  Réponses à l’exercice n° 1 



 

Un adjectif qualificatif peut être épithète ou attribut :  
 

L’adjectif épithète se place directement devant ou derrière le nom qu’il qualifie. Il n’est pas indispensable au sens de la 

phrase, mais y apporte des éléments descriptifs importants. 

   - Une belle robe rouge. 

   - Une histoire extraordinaire. 

   - Une hypothèse intéressante. 

 

L’adjectif attribut donne des information sur le sujet de la phrase. Il est séparé du sujet pas un verbe d’état, et 

contrairement à l’adjectif épithète, il est indispensable au sens de la phrase. 

  - Cette robe est belle. 

  - Vous semblez étonné(e). 
  - Leurs points de vue ont l’air divergents.  

 

Les verbes d'état indiquent l’état ou le changement d’état du sujet.  

Les verbes d'état n'ont ni COD ni COI, mais ils ont un attribut du sujet.  

En effet, ils permettent de compléter un sujet mais ils n'introduisent pas la notion d'action sur ce même sujet. 

   - Le français est une langue vivante. 

   - Les spectateurs avaient l’air joyeux. 

   - Même après son mandat, le Président de la République reste un membre influent de l’Etat. 

 

Les verbes d’état : 

Être - (ap)paraître – sembler -  (re)devenir – demeurer – rester - avoir l'air – vivre - naître - mourir - (re)tourner - 

(re)tomber - se trouver - (s'appeler) – former – représenter – constituer - servir de - se révéler - être considéré comme - 

s'annoncer - se montrer- s'avérer - passer pour - s'affirmer :  

Ainsi que tous les verbes pronominaux de sens passif : se faire - se vendre - s’écrire - etc. 

 

  



 

 

Corrigés de l’exercice écrit n° 1 Participes passés verbaux ou participes passés adjectifs. A 2 – B 1 

Dites quelle est la fonction des participes passés suivants : participes passés verbaux, adjectifs ou noms. 

Ex : Elle a appris (………..) des mots inconnus (……….) qui sont ignorés (……….) ou oubliés (……….). 

       Elle a appris (pp verbal) des mots inconnus (adjectif épithète) qui sont ignorés (adjectif attribut) ou oubliés (adjectif   

      attribut). 

1  Les choses vues (adjectif épithète) dans ce reportage n’avaient jamais été vues (pp verbal) auparavant. 

2  Les sénateurs sont élus (pp verbal de la forme passive) par des élus (nom) qu’on appelle grands électeurs. 

3  Il a pris (pp verbal) le bras de son adversaire, et lui a fait une prise (nom) qui l’a pris (pp verbal) par surprise. 

4  
Il a dû (pp verbal) récupérer son dû (nom). Il s’agissait d’une somme importante, due (adjectif épithète) depuis 

longtemps. 

5  
Elle a fait (pp verbal) ce qu’il fallait, c’est un fait (nom). Le travail fait (adjectif épithète) a été bien fait (adjectif 

attribut). 

6  
Les plats surgelés (adjectif épithète) sont souvent cuisinés (pp verbal de la forme passive) avec trop de sel et trop de 

sucre. Il est plus sain de manger les plats que l’on a cuisinés (pp verbal) à la maison. 

7  
Les participants ont partagé (pp verbal) leurs expériences. Les résultats ainsi partagés (adjectif épithète) ont 

contribué (pp verbal) à une solution consensuelle. 

8  
Elle a reçu (pp verbal) le reçu (nom) de ses achats. Après l’avoir reçu (pp verbal) elle l’a ajouté (pp verbal) à sa 

déclaration d’impôts. 

9  

Au bureau des objet trouvés (adjectif épithète), ils ont retrouvé (pp verbal) le portefeuille qu’ils avaient perdu (pp 

verbal). Trouvé (pp verbal.) dans le métro par une personne âgée (adjectif épithète), il y avait été déposé (pp verbal) 

quelques jours avant. 

10  
Mélangé (pp verbal) au vin blanc, le fromage râpé (adjectif épithète) a fondu (pp verbal) pour se transformer en une 

bonne fondue (nom)  savoyarde,  

11  Elle est morte (pp verbal) de mort (nom) naturelle. On dit aussi qu’elle est morte (pp verbal) de sa belle mort (nom). 

12  
Elle a osé (pp verbal) faire une remarque trop osée (adjectif épithète), et ça n’a pas plu (pp verbal). Elle a été (pp 

verbal) très critiquée (adjectif attribut) et a dû (pp verbal) s’excuser. 

 


